

[mot de la rédactrice]

Deux activités se sont ajoutées à notre calendrier depuis le mois dernier. Une table ronde autour du livre d'Ollivier Dyens (Université McGill), *Virus, parasites et ordinateurs. Le troisième hémisphère du cerveau* (PUM), aura lieu le vendredi 30 octobre prochain. Et le 25 novembre, le CIRST accueillera le directeur de l'Institute of Policy and Management de la Chinese Academy of Sciences, Rongping Mu, qui fera une communication sur le système d'innovation chinois.

Mais d'ici là, ne manquez pas la prochaine table ronde autour du livre *La contribution en ligne. Pratiques participatives à l'ère du capitalisme informationnel* avec Serge Proulx et Lorna Heaton, ce vendredi 2 octobre (voir détails ci-contre).

[prix]



Robert Gagnon et Denis Goulet ont reçu le Prix Percy-William-Foy pour leur ouvrage *Histoire de la médecine* au Québec 1800-2000 : De l'art

de soigner à la science de guérir (Septentrion, 2014).

[nomination]



Hélène Vidot-Delerue a été nommée cotitulaire de la Chaire de gestion de projet de l'École des sciences de la gestion de l'UQAM pour un mandat de deux ans.

communiqué

[nouveaux membres]

Le CIRST est fier d'accueillir cinq nouveaux membres réguliers au sein de son équipe.

François Claveau est professeur adjoint au département de philosophie et d'éthique appliquée de

[à l'agenda]

2 oct. 2015 | UQAM, N-8150 | 12h30

Discussion autour du livre La contribution en ligne: Pratiques participatives à l'ère du capitalisme informationnel (PUQ, 2014)
Serge Proulx (UQAM) et Lorna Heaton (UdeM)

9 et 10 oct. 2015 | UQAM, W-5215

Colloque inaugural du Laboratoire étudiant interuniversitaire de philosophie des sciences (LEIPS) sur le thème *Science et philosophie : Influences réciproques*

30 oct. 2015 | UQAM, N-8150 | 12h30

Discussion autour du livre Virus, parasites et ordinateurs: Le troisième hémisphère du cerveau (PUM, 2015)
Ollivier Dyens, langue et littérature françaises, Université McGill

25 nov. 2015 | UQAM, N-8150 | 12h30

Le système d'innovation chinois Rongping Mu, directeur de l'Institute of Policy and Management, Chinese Academy of Sciences

27 nov. 2015 | UQAM, N-8150 | 12h30

Peak oil theory in the news : A case study of the construction of ignorance



l'Université de Sherbrooke. Après l'obtention d'un doctorat

en philosophie de l'Erasmus Universiteit Rotterdam (2012), il a effectué des stages postdoctoraux au CIRST (2013-2014) et au Centre de recherche en éthique (2015). Ses champs de spécialisation sont la philosophie des sciences, la philosophie de l'économie, la philosophie de la causalité, l'épistémologie sociale et l'épistémologie formelle.



Erick Lachapelle est professeur adjoint au département de science politique de l'Université du Montréal. En 2011, il a terminé

un doctorat en science politique à l'Université de Toronto. Ses intérêts de recherche portent sur les politiques publiques comparées, la politique énergétique et environnementale, l'opinion publique, les conflits scientifiques et technologiques, et les méthodes de recherche.



Christian Leduc est professeur adjoint au département de philosophie de l'Université de Montréal. Après un doctorat en philosophie

réalisé à l'Université de Montréal (2007), il a œuvré en tant que chercheur postdoctoral au Max-Planck-Institut für Wissenschaftsgeschichte Berlin (2011), au Ruprecht-Karls-Universität Heidelberg (2010-2011) et à l'Université Princeton (2007-2009). Ses travaux portent sur la philosophie moderne (17e et 18e siècles), Leibniz et les Lumières allemandes et françaises.



Éric Montpetit est professeur titulaire au département de science politique de l'Université du Montréal. Il a complété un

doctorat en politiques publiques comparées à l'Université McMaster en 1999. Ses recherches portent sur l'influence des experts sur les décideurs, les médias, les groupes d'intérêt et l'opinion publique. Il cherche notamment à comprendre leur rôle dans des contextes de désaccords politiques.

Eda Kranakis (Université d'Ottawa)

[nouvelles publications



Pierre-Alain Braillard. Christophe Malaterre Explanation in Biology. An Enquiry into the Diversity of Explanatory Patterns in the Life Sciences. Springer (2015) 444 p.

<u>livre</u>



Pierre-Olivier Méthot «Science and Science Policy: Regulating "Select Agents" in the Age of Synthetic Biology.» Perspectives on Science, vol. 23, n°121 (2015) pp 280-308

<u>article</u>

[dans les médias]



Éric Montpetit et Erick Lachapelle sont cités dans un de Montréal | article sur les lacunes en science des experts en décontamination

dans le bulletin de nouvelles de l'Université de Montréal.

article



Vincent Larivière et Yves Gingras, coauteurs du livre Beyond Bibliometrics: Harnessing Multidimensional Indicators of Scholarly (MIT Press, 2014), sont cités dans le numéro spécial sur l'interdisciplinarité de la revue Nature.



Dans sa dernière chronique mensuelle «Les mesures de la recherche» dans le magazine Découvrir de l'ACFAS, Vincent Larivière montre que les doctorants sont une ressource essentielle à la production de nouvelles connaissances.

chronique chronique



Yves Gingras présente les dangers des « altmetrics » sur le blogue d'Érudit.

De plus, lors de sa dernière chronique mensuelle à



F. Xavier Olleros est professeur au département de management et technologie de l'École des sciences de la gestion de l'Université du Québec à Montréal. En 1992, il

a obtenu un doctorat en administration de l'École des Hautes études commerciales (HEC). Ses travaux portent sur la gestion stratégique de l'innovation.

[et cetera]

[appel à candidatures]

Offre d'une bourse de doctorat à l'University of Vienna.

l'émission de radio *Les années lumière*, il parle de la reproductibilité écorchée.

émission



Frédéric Bouchard présente deux penseurs contemporains à l'émission de radio *Plus on est de* fous, plus on lit! diffusée le 17 septembre 2015.

émission



Le document L'influence des déterminants sociaux et culturels sur les parcours et les transitions dans

les études postsecondaires, préparé par des chercheurs du CIRST en 2009, est cité dans un article du journal *Métro*.

article

[médiathèque]

Serge Proulx a donné une conférence sur le thème des inégalités éducatives à l'Université de Rennes 2.

vidéo (à partir de la 41e minute)

À l'occasion des Journées de la relève en recherche de l'ACFAS, Frédéric Bouchard a participé à la consultation du comité intersectoriel étudiant du FRQ sur la question de l'excellence en recherche et a offert une conférence présentant le système de la recherche au Québec.

vidéo (présentation offerte l'an dernier sur le même thème)









Twitter

Facebook YouTube

Tuhe Site Wel

Copyright © 2015 Centre interuniversitaire de recherche sur la science et la technologie (CIRST), Tous droits réservés. Ce numéro de L'expreST a été préparé par Josée **Piette**, Martine **Foisy** et Martine **Gingras**.

Vous recevez ce bulletin parce que vous êtes membre du CIRST ou que vous avez manifesté un intérêt pour nos travaux. Si vous pensez recevoir ce courriel par erreur, <u>vous pouvez vous désabonner</u>. Si vous changez d'adresse, <u>mettez à jour vos préférences d'abonnement</u>.

